
 
 
 
 
 
 

読書習慣を育むために 
校長   

11月 27日（月），28日（火）の昼休み，校長室で「読み聞かせ」を行いました。 
これは，図書委員会が校内読書旬間『図書館祭り』のイベントとして，期間内に９冊本を

借りたら１回くじ引きができ，その景品の一つに「校長の読み聞かせを聞ける券」というも
のがあったからです。１日目は上学年，２日目は下学年でした。 
図書委員から，ありがたい企画の説明を受けて了承したものの，いつが実施日なのかすっ

かり忘れてしまい，当日を迎えてしまいました。慌てて乙川司書にすがりつき，選んでもら

ったのが『おまえうまそうだな』『ねずみくんのチョッキ』の大型絵本２冊です。 
 たいして読み聞かせの経験がないものですから，読むことに必死でしたが，下学年の子ど
もたちは，声を出して反応したり，上学年の子どもたちも表情がほっこりしたりして，「や
らせてもらってよかったなぁ」とこちらが思いました。おまけに，図書委員の担当の子が，
『読み聞かせ』に来た子の案内から司会進行まで全て仕切り，たいへんすばらしい会にして
くれました。感謝しています。 
 
 さて，読書旬間のイベントはたくさんあります。 

 ①朝読書 
 ②うちどく（「うちどく読書ノート」を使って，読書を親子で楽しみ記録に残す） 
 ③岩井司書教諭による読み聞かせ（「赤いろうそくと人魚」を昼休みに実施） 
 ④読み聞かせボランティアさんによる読み聞かせ 
 ⑤図書委員会による企画 
  ○一人３冊貸し出し 
  ○９冊でくじを引ける 

  景品は・しおりが作れる券・携帯パスポートが作れる券 
   ・図書委員になれる券  など 
 ⑥お礼の手紙（読み聞かせをしていただいた方にお礼の手紙を書く） 
 ⑦特別貸し出し（普段は２冊のところ，期間中は３冊借りられる 

ところで，こんなにたくさんのイベントが実施できるのは，後援会

の皆様や読み聞かせボランティアの皆様のご支援ご協力があるからで
す。大型絵本は，後援会の皆様からご寄付いただいたものです。もち
ろん，毎年，市の予算で本を購入していますが，後援会のおかげで図
書館の蔵書を一層充実させることができています。読み聞かせボラン
ティアの皆様からは，毎月，計画的に読み聞かせを実施していただい
ています。心から感謝いたします。ありがとうございます。 
 「本が身近にある生活」は，どんなにすばらしいことでしょう。喜
びや悲しみ，驚きの体験，あるいは新たな発見や疑問との出会い，知

識の獲得もあります。豊かな時間を過ごすことができるはずです。ついついテレビやゲーム
で時間を消費しがちな私たち。１日１回，あるいは２日に１回，わずかな時間でも読書タイ
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ムを決めて取り組みたいものです。テレビを制限するのではなく，「見た時間の半分は読書
する」こんな約束もいいかもしれません。本当は，子どもは読書が大好きです。 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１２月の主な行事予定  

6(水) 市小研短縮時程 

    フッ化物洗口 

7(木) 読み聞かせ １・２年やまばと  

8(金) 山田っ子祭り 午後～  

9(土)  ふれあいチャレンジカップ 9:30～⒒:45 

11(月) 特別短縮時程 個別希望懇談① 

ALT 来校日(lunch 2-2) 

6 年 戦争体験の話を聞く会 

12(火) 児童朝会ドッジボール大会① 

クラブ（最終） 

13(水) フッ化物洗口 【図書返却日】 

    特別短縮時程 個別希望懇談② 

14(木)   特別短縮時程 個別希望懇談③ 

【図書返却日】 

15(金)   特別短縮時程 個別希望懇談④ 

16(土)   ふれあいスクール 9:30～⒒:45 

18(月)  【 図書貸し出し 1～3 年】 

冬休み前大清掃（～22 日） 

ALT 来校日(lunch 1-1) 

ドッジボール大会② 

19(火)   委員会【 図書貸し出し 4～6 年】 

    地域交流クリスマス会（やまばと） 

ドッジボール大会③ 

20(水)   フッ化物洗口 

【 図書貸し出し借りていない人】 

ドッジボール大会④  

21(木)  栄養士来校 ４の３ ５の１ 

ドッジボール大会⑤  

22(金)   給食最終日  

     冬休み前全校集会 5 限放課 

ドッジボール大会⑥給食後放課 

23(土)  天皇誕生日 

25(月)  冬季休業開始（～1／8 まで） 

 

 冬季休業 

 

12月 25日（月）～1月 8日（月） 

 

 

１月の主な行事予定 

5(金) 諸費口座引落日 

9(火) 全校朝会 図書返却日 

給食開始 4 限放課 

10(水)  フッ化物洗口 図書返却日 

11(木)  図書整理日 

12(金)  図書貸し出し開始 

13(土) ふれあいスクール 

15(月)  ALT 来校日(lunch 1-2) 

16(火) 6 年 明るい選挙出前授業 

    １・２限体育館 

    4 年 PTA 行事１／２成人式 5 時間目 

    委員会 

17(水)  フッ化物洗口 

市小研短縮時程 

18(木) 読み聞かせ （１・２年やまばと） 

22(月)  ALT 来校日(lunch 1-3) 

校内書き初め展（～26 日） 

23(火)  黒埼中学校入学説明会（午後） 

24(水)  フッ化物洗口 

    縦割り班遊び（昼）  

25(木) 読み聞かせ （1 年、やまばと） 

27(土) ふれあいスクール 

29(月) ALT 来校日(lunch やまばと) 

30(火) 委員会 

31(水) フッ化物洗口 

    学習参観日・学年学級懇談会 



１年 発表朝会 １１月１４日 

１年 
 ぼくは，はじめによびかけをしました。つぎに，かぞえうたでこういいました。 

「１つひえてるこおりが１こ。」 

つぎは，きらきらぼしのがっそうをしました。ちょっとだけまちがえてミのところををレ

にしてしまいました。だけど，ほかはまちがわなかったからよかったです。 

１年 

さいごに，かんそうはっぴょうがありました。だれになるのかなとかんがえていまし

た。３ねん生と４ねん生と６ねん生になりました。ほめてくれました。６ねん生が， 

「がっそうがきれいでした。」といってくれてうれしいきもちになりました。たのしい

はっぴょうちょうかいができて，うれしかったです。 

１年 

はっぴょうちょうかいがありました。しをぐんどくしたとき、はじめはみんなこえがあ

っていたけれど、さいごで小さくいうときが、すこしあわなかったのでざんねんでした。

でも、きらきらぼしのがっそうは、きれいな音がだせました。みんなのかんそうでは、い

っぱいほめられてうれしかったです。 

１年 

  ぼくは、はっぴょうかいできんちょうしました。はじめに、もうちょっとのぐんどくを

しました。しんこきゅうをしてからはじめたら、せりふがちゃんといえました。きらきら

ぼしのがっそうは、しきをしっかり見たらうまくひけました。おかあさんがいて、とても

きんちょうしました。 

１年 

ぼくは、はっぴょうちょうかいは、きんちょうしました。おかあさんや、しっている人

が目のまえにいたからです。でも、はじめのいっぽをうたっているときにたのしくなって

きました。それで、きんちょうもなくなりました。じょうずにできたからうれしかったで

す。 

１年 

ぼくは、おかあさんにほめられるかなときんちょうしました。きらきらぼしをけんばん

ハーモニカでじょうずにひけてうれしかったです。おかあさんは、おうちにかえってから

「すごいね。」っていってくれました。ぼくは、じょうずにできてよかったなとおもいま

した。 

 

 



4 年 発表朝会 10 月３1 日 

 

4年 

１０月３０日に発表朝会がありました。わたしは、発表朝会を通して、うれしかったこと

が２つあります。一つ目は、間違えずにふけたことです。初めにふいたとき、私はファのシ

ャープがむずかしくてできるかどうかもわからず練習をしていました。でも、土曜日と日曜

日にリコーダーを持って帰って練習をしました。そうしたら上手にふけたのでうれしかっ

たです。練習の成果が出たなと思いました。二つ目は、みんなの笑顔が見られたことです。

発表朝会が終わったあと、上手にえんそうできたと喜んでいて、わたしもうれしくなりまし

た。一生懸命がんばったし、みんなの笑顔も見れたのでいい思い出になったと思います。 

 

4年 

わたしは、シンセサイザーをひきました。音がひびく楽器なので、間違えないようにたく

さん練習をしました。発表朝会では、たくさんの人が見に来てくれたので、きんちょうしま

した。えんそう中は、頭が真っ白になってすこしまちがいそうになりました。でも、お母さ

んがおうえんに来てくれたのでがんばろうと思いました。それに、みんながリズムよく歌っ

てくれたので、わたしもすごくひきやすかったです。みんなで力を合わせてすごくいいえん

そうになったと思います。 

 

４年 

発表朝会でわたしたち４年生は「走れ、シベリア鉄道」の合そうをしました。わたしは、

リコーダーをたん当しました。えんそうが始まる前、どきどきしてきんちょうしました。で

も、始まったら、そのきんちょうはおさまりました。次に、「子どもの世界」の歌です。歌

は、きんちょうもせず、練習通りにできました。この日は、家の人がたくさん聞きに来てく

れました。でも、みんな、いつも通りうまくえんそうできてよかったです。次回は、二分の

一成人式での発表です。ステージでの発表は３回目になるので、まちがえないで、今まで以

上に最高のえんそうができたらいいなと思います。 


